
公共交通に関するヒアリング調査について（まとめ） 

 
 洛西地域公共交通会議では「効率的で持続可能な洛西地域の交通体系及び利便性向上策」について議論していくこととしており

ますが、第３回会議を前に、地域の代表の方等から、洛西地域における公共交通に関する現状や課題等についてのヒアリング調査

（調査期間：令和５年８月 25 日～９月１日）を実施しました。 
いただいた御意見は、本会議における今後の議論・検討などに活用してまいります。 

 

１ 大枝学区 

地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 中山町、塚原町は、旧道・国道９号沿いにバス停があり便利だ

が、沓掛地域の住民が市バスを利用する際は「桂坂口」まで歩か

なければならない。 

・ 地域としては自家用車利用が多いイメージ。 

・ 買物は自家用車で亀岡方面に向かう人が多いのでは。生協の利

用者も一定いる。 

・ 国道９号を西進→沓掛→西長町→（境谷本通）→洛西バスター

ミナルと運行する系統があれば有り難い。 

 
２ 桂坂学区 

 地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 桂坂からＪＲ桂川駅まで市バスを利用する場合、西５号と西４

号とを乗り継いで利用するが、ダイヤがうまくつながらない。 

・ 敬老乗車証の民営バスへの適用拡大について、範囲が桂駅・桂

川駅までなのはなぜか。京都駅まで直通で利用したい。 

・ 洛西バスターミナル始発のバスが国道沓掛口に 10 分遅れで到

着することがある。 

・ 通勤定期券を共通で利用できれば便利（バス事業者を気にせず 

 乗れるようになれば便利） 

・ 市バスの均一運賃区間を桂坂地域に拡大してほしい。 

・ 桂坂地域内の利用が少ないように感じる。スーパーもあり、一

定の需要はあるのでは。例えば、地域内は運賃 100 円とし、より

気軽に利用できるようにしてはどうか。 

資料５ 



 地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 地下鉄を有効活用したいが、太秦天神川駅までのアクセスが不

便。ニュータウンからは市バス 70 号系統が運行されているが遠

回り。最短アクセスも検討してほしい。 

・ 異なるバス事業者で経路が同じような路線がある。 

・ ３社局のバスが運行しており、鉄道駅へのアクセスが便利と感

じている。 

・ 鉄道のダイヤに合わせてバスのダイヤが組まれており、有り難

い。桂駅の電車到着時刻とバスの出発時刻は考慮してほしい。 

・ 自動運転などの社会実験を行ってみてもいいのでは。 

・ 敬老乗車証については、乗車ごとに一定額を支払う方式にする

方がいいのでは。（今回のような負担金の引上げは辛い。） 

 

 

３ 新林学区 

地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 時間帯によってバスが多いのでは。朝ラッシュの時間帯、新林

公団住宅前に７台のバスがまとまって到着することがある。 

・ バスに関しては便利だと思う。 

・ ＩＣカードが様々な種類があり分かりにくい。１種類に統合  

できないか。 

・ 桂川駅前の大型商業施設の開業により、鉄道駅の利用が桂駅か 

 ら桂川駅・洛西口駅にシフトしているように感じる。 

 

・ 地下鉄東西線の延伸を実現してほしい。実現しないのであれば

鉄道駅とニュータウンとを結ぶ鉄軌道の整備が必要。 

・ バス路線より地域内をこまめに走るコミュニティバスのような

「買物バス」を運行してもいいのでは。（循環バスのイメージ） 

・ 西長町は京阪京都交通が運行しているが、運行回数が少ないし、

洛西バスターミナルとを結ぶ路線を新設してほしい。 

・ 洛西“ＳＡＩＫＯ”プロジェクトで、ニュータウンのすばらし

さ、交通利便性が高いことをＰＲしてほしい。 

・ バスを乗り継いで利用する場合、２乗車目の運賃は無料とする

などの対応が必要。 

 

 

 



４ 境谷学区 

 地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 洛西地域は交通アクセスが「バス」のみであり、離れ小島、行 

きにくいなどのイメージを持たれがち。 

・ バスは充実しており利用しやすいが、ダイヤが接近していると 

ころがあり、等間隔になるといいのでは。 

・ ニュータウンから桂駅方面と洛西口駅・桂川駅方面とのバスの 

運行回数がアンバランスである。 

・ 外から見たニュータウンのイメージと内から見たイメージとに 

ギャップがあるのでは。鉄道駅へのアクセスが便利なのに「バス 

しかない」というイメージが強い。「鉄道駅まで○○分！」のよう 

な交通アクセスのＰＲをしてほしい。 

・ 地下鉄の延伸か、鉄道駅にアクセスするバスの充実か、住民の

中でも意見が分かれる。 

・ ニュータウン内は各停留所に停車し、ニュータウンを出ると鉄

道駅までノンストップの系統があってもいい。 

・ バスを洛西地域のイメージでラッピングしてはどうか。 

・ 地下鉄東西線の延伸を実現してほしい。実現しないのであれば 

鉄道駅とニュータウンとを結ぶ鉄軌道の整備が必要。 

・ 人口増加に向けた取組が必要。人が増えたら交通が便利になる。 

まちづくりとセットである。 

・ 地域に「働く場所」は必要。向日市は企業誘致によりまちが変 

わった。 

・ 洛西ニュータウンの再生は、千里ニュータウン（大阪府）の再 

生にも学ぶべき。 

 

 
 

 

 

 

 



５ 福西地域 

地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 市バス特西４号系統の運行充実をお願いしたい。（朝・夕方時間 

帯の充実。終発の繰下げ（23 時台） 

・ 多くのバスが運行する福西本通・境谷本通は西端・北端に位置 

しており、地域によってバスの利便性に差がある。 

・ 等間隔までとは言わないが、ダイヤ調整の余地はあるのでは。 

・ 高齢者が買物等で利用するため、ニュータウン内の循環バスの

ニーズは高いのでは。 

・ 過去に循環バスを運行していたことがあるが、その頃は若い人

が多く（昼間人口が少なく）循環バスのニーズがなかった。 

・ ニュータウンから大原野、長岡京、向日市へ向かうバス路線を

新設し、観光利用をＰＲしてもいいのでは。 

・ 大原野（小塩町付近）から東山交差点付近、福西エリアを通り

桂川など鉄道駅に向かうバスがあればいい。 

 

  



６ 竹の里地域 

 地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

 

 

・ 敬老乗車証について、もっと負担金を下げて、ニュータウンだ 

けで利用できる「エリア限定」の乗車証を作ってほしい。 

・ 竹の里地域から桂駅や桂川駅へは不便ではないと感じている。 

・ 洛西地域内であっても学区の特性があるため、それぞれの地域 

住民の声を反映した見直しを行うべき。 

・ 地域間の格差があってはいけない。洛西地域公共交通会議や洛 

西“ＳＡＩＫＯ”プロジェクトなど、洛西には多くの会議体があ 

るが、それぞれ連携して進めてほしい。 

・ 今の洛西地域には、地下鉄は必要としていないのかもしれない 

が、それに代わる根幹となる交通政策を示すべき。 

・ 平成 22 年の「西京区基本計画」には洛西地域への地下鉄延伸

が記載されているが、令和３年８月の計画には記載がない。 

・ 京都市創造都市圏・環状ネットワーク構想を実現してほしい。 

 

 

・ 洛西地域の住民は、芸大跡地について、文化的施設等、地域住

民のメリットになる活用を望んでいる。 

・ 運賃を均一にしないと子育て世代を呼び込むことはできない。 

 地域内への呼込みは地域間の格差がないことが前提。 

・ ニュータウン４学区を循環するバス路線が必要。右京の里経由

のバスは１時間に１本のため利用しづらい。 

・ 令和７年の小中一貫校の開校に合わせて、既存のバス路線を工

夫し、テストケースとして循環バスを走らせてみてはどうか。 

 

  



７ 大原野地域 

 地域における公共交通の現況・課題など 地域にとって望ましい公共交通など 

・ 地域にもよるが、自家用車がないと生活ができない。 

・ 以前は、阪急／東向日駅方面に人の流れがあったが、商業施設 

の閉店後、人の流れが桂川駅、長岡京市方面に変わりつつある。 

・ バス運賃が高い。（例：桂駅→洛西ニュータウン 240 円、 

桂駅→南春日町 420 円又は 440 円） 

・ タクシー事業者とデマンドタクシーの導入を検討したことも 

あったが、コロナ禍で話が頓挫した。 

・ 小塩に向かう阪急バスは 14 時台が最終。（阪急東向日発）タク 

シーを呼んでも人出不足のため、なかなか来てくれない。 

・ 敬老乗車証の取得者は少ない。 

・ 長岡京市や向日市ではコミュニティバスが運行されている。 

京都市でもこのようなバスがあればいい。 

・ 観光利用が多い、小塩・善峯寺を通るバスが、上羽、石見など 

を回ってもらえないか。 

・ 人口増加に向けた取組が必要。人が増えたら交通が便利になる。 

まちづくりとセットである。 

・ バス停周辺に自転車が置けると便利になるだろう。 

・ 地域にある福祉施設の協力を得て（利用者の送迎をしている運 

転手の空き時間を利用して）デマンドバス（タクシー）を運行で 

きないか。  

 



別紙






